
在一陣痛苦的沉默後，加措抬起頭看㠥
我們，又繼續說下去。
加措：這是我這輩子最不願意提起的事

情，也是記得最清楚的事情。我現在一閉
上眼睛還能看到他們當時說話的表情。每
當我回想起當時的情景，心裡總感到火辣
辣的，好像我的全身都被火焰包圍，只有
腦袋沒有被燒㠥，我在一片大火中痛苦地
掙扎㠥，活也活不了，死也死不成。
（經過片刻的難過後，加措盡量想恢復

平靜，他長歎了一口氣，繼續講述他的故
事。）
拉姆加對我說：「加措，你就在五天以

後自焚吧，這個事就這麼定死了。」
記者：很抱歉又讓你回憶痛苦的往事。

我們之所以讓你重提舊事，就是要把事情
的真相公之於眾。告訴讀者生與死僅一步
之遙。
當初，他們那麼「熱心」地為你設計了

各種各樣的自焚方案，現在卻又反過來
說，你要自焚與他們無關。即使你真的自
焚了，你以生命作代價想成為國際英雄的
理想恐怕也難以實現。
加措：你說得很對，我就是真的自焚

了，他們也會說這只是個人行為，與他們
沒有關係。我現在才明白，當初他們為什
麼給我錄影，就是要我自己留下證據，證
明我的死與他們無關，我真是太笨了！
記者：你當時一點也沒感覺到嗎？
加措：要是有感覺就不會聽他們的擺佈

了嘛！自從我把自焚的大話說出去，拉姆
加他們整天對我說我們這兒馬上就要出英
雄了，我們為你驕傲！

「不能給美國人找麻煩」
記者：那麼這次自焚為什麼又沒能如期

實施呢？
加措：我記得好像是因為美國領導人來

印度了。「三區聯合會」的人說，在這個時候自焚會給美
國領導人造成不良影響。美國人對我們的「西藏獨立事業」
是非常支持的，對國外藏族人也是很友好的，我們不能給
美國人找麻煩。所以他們又通知我暫時不要自焚。
這次採訪結束後，記者心中的加措不僅僅是個愛激動、

喜歡表現自己、很健談又很風趣的年輕人，在他談笑風生
的形象背後，我們還彷彿看見了一個被外力扭曲的靈魂，
懵懂間被捲入政治漩渦，由一介不問世事的僧人變成了一
個以死為快的狂熱者。

更大的黑幕—「德松勒空」
記者：在前兩次自焚計劃都沒有實現的情況下，你有沒

有想過退出這種近乎瘋狂的計劃？
加措：瘋狂？這個說法再合適不過了。但是說到退出，

那時候我真的沒想過，因為那時候我自己就處於一種瘋狂
狀態。話又說回來了，我怎麼可能退出呢？
（加措的臉上掠過了一絲苦笑，順手接過記者遞給他的

煙抽了幾口。）
自焚演習後過了幾天，拉姆加突然找到我，對我說：

「『德松勒空』的阿拉晉美來電話，讓你去西藏自焚，這樣
效果會比在印度還要好，影響會更大。」
記者：阿拉晉美是什麼人？
加措：好像是「德松勒空」的吧，這個人名氣很大，我

剛到印度後就聽說過他，但一直沒見過面。
記者：你說的「德松勒空」是不是達賴喇嘛「政府」下

設的一個機構？
加措：是的。是「藏政府」下面一個很大的部門，我也不

是特別了解，這個部門的名氣很大，但比較神
秘，了解它的情況的人不多。當時我不知道
他們是做什麼的，因為有「德松」兩個字，
我就認為它是一個保護人民生命財產或保
衛政府的機構，差不多相當於國內的公
安局這樣的單位。「德松勒空」的實際情

況我也是後來才慢慢了解了一些。(連載37)

■作者：肖林
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海口市美蘭區退休老人周亞二，自製一輛可移動的
「鐵皮房車」蝸居多年。據了解，老人每月有1,800元的
退休金，卻因為年齡較大，且無監護人，居民因怕老
人出意外沒人管，不願租房給他住。在一名好心農民
工的幫助之下，周亞二老人製作了一輛「鐵皮房車」，

下面裝有車輪，由於空間太小，就只能支個床舖，車內放
有一張蓆子、一個枕頭、一個扇子和一張蚊帳。 ■中新社

中國武漢地鐵集團介紹，為保證2號線乘坐安全和防
止性騷擾發生，即將全面運作的2號線各個站廳和車廂
將配備兩套攝像系統，分屬警方和運營方所有，地鐵站
廳還將在早7點前和晚9點後兩個時段為女性提供專門的
候車區。

據悉，地鐵車廂乘客密度大，性騷擾事件頻發，「武漢地
鐵達人」組委會23日邀請市民支招防止地鐵性騷擾。官方微
博調查發現，「女性不要穿過分暴露的服裝」、「雙手護胸
緊抓直立扶手」等被列入選項。
據了解，2號線為武漢首條地鐵線，經過長達6年的建設，

總投資150多億，被喻為「萬里長江第一鐵」。■《武漢晚報》

退休老人蝸居

自製「鐵皮房車」
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地鐵防性騷擾

設女性候車區

女子「貪杯」險失「雙峰」

廣西忻城縣城關鎮農婦

黃女士介紹，今年3月，她

在城關鎮西寧街附近的翠

屏山腳上的田地裡，隨意

播撒了幾顆當地冬瓜種，

後來只長出了兩株瓜苗。瓜苗

生長期間，她只是像平常那樣

施放農家肥。這兩株瓜苗共結

出4個冬瓜來，其中一個因為

太重而墜斷了瓜籐。剩下的3

個，小的大約20多公斤，大的

竟有40公斤。

最近，因親戚辦喜宴要買巨

型冬瓜，黃女士便將兩個最大

的摘下，每個40公斤。

來賓市農業局一位甘姓工作

人員認為，本地冬瓜一般特別

大的也就是十幾公斤一個。經

過太空育種的冬瓜，可以長到

四五十公斤甚至六七十公斤。

黃女士家的巨型冬瓜有兩種可

能：一是植株基因發生遺傳變

異，二是農作物受生長激素等

化學污染所致。■《南國早報》

農婦隨意施種收穫40公斤巨瓜

家養蜈蚣「越獄」半夜上床同眠
走進馮先生位於株洲市荷塘區的房子，就

可以看到原本是客廳的地方用玻璃板隔成了
四個池子，位於客廳一側的兩間房都上了
鎖。
池子裡鋪了一層黃土，每個池子中都有16

個小石棉瓦搭建成的「三層別墅」，約7,000條蜈蚣
就居住在裡面。馮先生說，平時他很注意蜈蚣的
飲食，還會給它們餵新鮮的鵝肝或魚肉片。
養蜈蚣這幾年，馮先生最難忘的事情就是蜈蚣

「越獄」。
去年，馮先生從外地帶㠥一大袋蜈蚣回家。到

家後，馮先生因為太累了，沒有將蜈蚣放在池子
裡就直接睡了。等他睡到半夜，身上爬滿了冰冰
涼的蜈蚣。
馮先生說，當時他意識到自己身上爬滿了蜈蚣

以後，動作也不敢太大，就慢慢地起身，然後將
衣服脫掉，甩下蜈蚣。「等我甩完了蜈蚣一看，
滿房間都是蜈蚣。」馮先生這時候才發現，本應
該有上千隻蜈蚣的袋子裡僅剩一半左右。「另外
的蜈蚣爬到地板上、床上、牆壁上。後來，我拿
鑷子夾了兩個小時，才把這些蜈蚣夾完，那天真
是累壞了。」 ■《長株潭報》
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印順法師榮膺三亞南山寺方丈
香港文匯報訊 （記者

孫愛靜 三亞報道）中國佛
教協會副會長、海南省佛
教協會會長印順法師榮膺
海南三亞南山寺方丈晉院

升座慶典日前隆重舉行，世界
各地高僧大德、兩岸四地諸山
長老雲集三亞，共同祈願世界
和平、干戈永息。
活動舉行當天，伴隨梵音佛

樂，三大佛教語系（漢語、藏
語、巴利語）的僧人隊伍分別
以各自的行儀展現雪域法音、

巴利風範和漢唐威儀；200名
護法居士恭立道路兩旁，恭迎
方丈晉院。依照晉院儀規，印
順法師依序於各殿前拈香、說
法，最後至法堂升座，升座法
會圓滿。
印順法師在升座慶典儀式上

表示，三亞是「世界佛教論壇」
永久會址之一，設立「世界佛
教論壇」的意義就是為交流、
展示佛教文化，促進世界和
諧，搭建一個平等、多元、開
放的高層次對話平台。
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廣州香江野生動物世界的動物明星們24日組建了一支時尚動感樂隊，猩猩、大象、河

馬、狒狒、鸚鵡等各路音樂高手身穿盛裝驚艷亮相，合力奏響一曲交響曲，國慶期間這

支動物樂隊將會在香江獻技，為遊客獻上一場史無前例的動物森林音樂會。圖為動物明

星們提前過節慶中秋吃上豐盛的水果大餐。 中新社

中國發現大慶油田
1959年9月25日，中國石油勘探隊在東北松遼盆地陸相

沉積中找到了工業性油流。時值國慶10周年，所以這

個油田以「大慶」命名。大慶油田的發現，打破了

中國是「貧油國」的論調。解放前，中國只有甘

肅老君廟、新疆獨山子、陝西延長3個小油田和

四川聖燈山、石油溝2個氣田，年產原油僅10餘萬噸，石

油基本上靠從外國進口。大慶油田的開發，使原油產量

大幅度增長。到1963年12月，周恩來終於可以自豪地宣

佈：中國需要的石油，現在已經可以基本自給了，中國

人民使用「洋油」的時代，即將一去不復返了。

愛美之心人皆有之，但醫生警告適可而止就好！台
灣自體脂肪移植手術權威徐典雄23日出席一項活動時
說，一名胸部僅A罩杯的24歲女子在進行隆乳時「貪杯」
惹禍，想由A罩杯變成C罩杯，卻因移植過量脂肪導致
組織感染、化膿，傷口爆漿而須再就醫「拆彈」，隆乳

不成更險失去乳房。
徐典雄強調，自體脂肪隆乳雖較安全，但並非人人可

用，身體太瘦的「紙片人」及身體質量指數(BMI)低於20的
人，都因為身上額外的脂肪太少而無法進行手術，應另尋
其他方法豐胸。 ■中通社
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景區集體婚禮

廣東佛山三水一

景區「十一」將舉

辦再婚夫婦集體婚

禮，不過這兩天，

該景區官方微博一

則「再婚夫婦集體

婚禮謝絕『二奶』、

『小三』參加」的微

博在網上引發熱

議，有網友將此事

發到網上，帖子當

時被點擊2,000人

次，跟帖50多條。

■《廣州日報》

謝絕「小三」
對於引發的爭議，景區負責人葉民元給予了回

應，他稱這樣做的目的是維護婚姻的純潔
性、忠貞性，讓大家樹立正確的婚姻觀與家庭觀。

活動招來「小三」
據悉，該景區擬在10月1日舉辦再婚夫婦集體婚

禮，據葉民元介紹，「集體婚禮的消息在景區網站
與微博上公佈後，不少人打電話來諮詢，包括再婚
夫婦、新婚夫婦、戀人情侶、老夫老妻，有市民打
電話過來，提出集體婚禮的範圍能否放寬一些，新
婚夫婦、老夫老妻、戀人情侶均可以參加，不局限
於再婚夫婦。」葉民元說，這個建議後來被接受。
但讓人意外的是，這場集體婚禮竟然招來了「小

三」。 葉民元說，徵集活動開始後，有兩名女士來
電諮詢沒有結婚證能否參加，而且在婚禮過程中，
可否臉上戴面紗，不接受外界拍攝與媒體採訪。當
時工作人員感覺很奇怪，估計她們有難言之隱。在
交談中，這兩名女士吐露，她們與男朋友沒有合法
的婚姻關係，以後也可能不會有，一輩子都可能沒
有機會穿上婚紗辦婚禮，所以想借這機會圓自己的

婚紗夢。

網友褒貶不一
葉民元談到，當工作人員把這個消息

告訴他的時候，他判斷打電話的人可能
是「二奶」、「小三」。他綜合考慮後，
讓工作人員婉拒了這兩名女子的報名，
並讓網管在官方網站發佈了引起爭議的
這條微博。
網友「漁火江楓」直言「看到此帖

子，嚴重歧視。」跟帖網友「哈蝦」
也認為「合法就得啦，管她『小三』、
『小四』、『小五』」。不過也有網友認
為，拒絕「小三」參加這樣嚴肅的婚
禮是正確的，「小三」一般都是影響
他人家庭的插足者，拒之門外完全
正確。
「不論是『二奶』，還是『小

三』，我們認同理解她們心中的苦
楚，她們本身就是一齣悲劇，但是

她們的行為，她們與男友的關係在一定程度影響了
家庭和睦，婚姻穩定，社會和諧。婚外情導致的各
類家庭悲劇俯拾皆是，其中最大的傷害就是無辜的

孩子。」葉民元說。
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■馮先生

平時很注

意蜈蚣的

飲食，還

會給它們

餵新鮮的

鵝肝或魚

肉片。

網上圖片

■周亞二

自製一輛

可移動的

「 鐵 皮 房

車」蝸居

多年。

網上圖片

■隨意播撒的冬瓜種，竟種

出了40公斤冬瓜。 網上圖片

■印順法師（左一）榮膺三

亞南山寺方丈。

香港文匯報記者孫愛靜 攝

■參加大慶油田會戰的

職工營地。 網上圖片
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